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Az.: I-024-4-1/2022  

 
     
  

Niederschrift 
 

 

über die Sitzung  
des Gemeinderates Kirchdorf i.Wald 

 

am Dienstag, den 11.10.2022 

im Sitzungssaal  
 
 
 
Vorsitzender: 1. Bürgermeister Alois Wildfeuer 
  
Protokollführer: Florian Schink 
 
 
 
Um 19:00 Uhr erklärte der Vorsitzende die Sitzung für eröffnet. Er stellte fest, dass die La-
dung ordnungsgemäß erfolgte und die Beschlussfähigkeit des Gemeinderates Kirchdorf i. 
Wald gegeben ist.  
 
 
Bei der Sitzung waren 14 Gemeinderatsmitglieder anwesend: 
 
1. Alois Wildfeuer 
2. Altmann Herbert 
3. Ertl Helmut 
4. Denk Günther 
5. Gigl Anton 
6. Gigl Johann jun. 
7. Gigl Stefan 
8. Hödl Karl 
9. Lagerbauer Reinhard 
10. Lemberger Stephan 
11. Perl Richard 
12. Süß Josef 
13. Süß Stefan 
14. Weber Andreas 
 
 
Liesa Stadler fehlte entschuldigt.  
 
 
Gegen die Ladung werden keine Einwände erhoben. 
 
 

Abstimmungsergebnis:  14  :  0    
 

_______________________________________________________________________ 
 
 



Beschlussbuchseite - 74 - 
 

 
Beratungspunkt Nr. 116/22 
Genehmigung Sitzungsniederschrift 
 
Die Sitzungsniederschriften der öffentlichen Sitzungen vom 15.09.2022 und 26.09.2022 wer-
den genehmigt. 
 

Abstimmungsergebnis:  14  : 0    

_______________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 117a/22 
Bauangelegenheiten – Antrag auf Neubau einer Bergehalle; FlurNr. 713, Gem. Schlag 
 
Auf dem Flurgrundstück 713, Gemarkung Schlag soll eine Bergehalle gebaut werden. 
Der Gemeinderat erteilt dem Antrag auf Neubau einer Bergehalle auf dem Flurgrundstück 
713, Gemarkung Schlag das gemeindliche Einvernehmen. 
 

Abstimmungsergebnis:  14  :  0    

________________________________________________________________________ 

 
Beratungspunkt Nr. 117b/22 
Bauangelegenheiten – Antrag auf Neubau einer Garage mit angebautem Carport und über-
dachtem Traktorstellplatz; FlurNr. 713, Gem. Schlag 
 
Auf dem Flurgrundstück 713, Gemarkung Schlag soll eine Garage mit angebautem Carport 
und überdachtem Traktorstellplatz gebaut werden. 
Der Gemeinderat erteilt dem Antrag auf zum Neubau einer Garage mit angebautem Carport 
und überdachtem Traktorstellplatz auf dem Flurgrundstück 713, Gemarkung Schlag das 
gemeindliche Einvernehmen. 
 

Abstimmungsergebnis:  14  :  0    

________________________________________________________________________ 

 
Beratungspunkt Nr. 117c/22 
Bauangelegenheiten – Antrag auf Neubau einer Maschinen- und Gerätehalle; FlurNr. 713, 
Gem. Schlag 
 
Auf dem Flurgrundstück 713, Gemarkung Schlag soll eine Maschinen- und Gerätehalle ge-
baut werden. 
Der Gemeinderat erteilt dem Antrag auf Neubau einer Maschinen- und Gerätehalle auf dem 
Flurgrundstück 713, Gemarkung Schlag das gemeindliche Einvernehmen. 
 

Abstimmungsergebnis:  14  :  0    

________________________________________________________________________ 

 
Beratungspunkt Nr. 117d/22 
Bauangelegenheiten – Antrag auf Neubau einer landwirtschaftlichen Stallung; FlurNr. 713, 
Gem. Schlag 
 
Auf dem Flurgrundstück 713, Gemarkung Schlag soll eine landwirtschaftliche Stallung ge-
baut werden. 
Der Gemeinderat erteilt dem Antrag auf Neubau einer landwirtschaftlichen Stallung auf dem 
Flurgrundstück 713, Gemarkung Schlag das gemeindliche Einvernehmen. 
 

Abstimmungsergebnis:  14  :  0    

________________________________________________________________________ 
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Beratungspunkt Nr. 118a/22  
Gemeindliche Satzung 
Neuerlass der Friedhofs- und Bestattungssatzung                                                                                            
 
 

Dem Gemeinderat wurden die Änderung der neuen Friedhofs- und Bestattungssatzung aus-
führlich erläutert. Einwendungen werden nicht erhoben. 
 

Nach weiterer eingehender Beratung erging folgender Beschluss: 
 

Der Gemeinderat erlässt eine neue Satzung über die öffentliche Bestattungseinrichtung der 
Gemeinde Kirchdorf i. Wald (Friedhofs- und Bestattungssatzung). 
 

Die Satzung liegt dieser Niederschrift als Anlage 1 bei und ist Bestandteil dieses Beschlus-
ses. 
 

Abstimmungsergebnis:  14  :  0    

________________________________________________________________________ 
 

Beratungspunkt Nr. 118b/22  
Gemeindliche Satzung 
Neuerlass der Friedhofsgebührensatzung  
 
 

Dem Gemeinderat wurden die Änderung der neuen Friedhofsgebührensatzung ausführlich 
erläutert. Einwendungen werden nicht erhoben. 
 

Nach weiterer eingehender Beratung erging folgender Beschluss: 
 

Der Gemeinderat erlässt eine neue Satzung über die Erhebung von Gebühren für die Nut-
zung ihrer Bestattungseinrichtung sowie für die damit in Zusammenhang stehenden Amts-
handlungen der Gemeinde Kirchdorf i. Wald (Friedhofsgebührensatzung). 
 

Die Satzung liegt dieser Niederschrift als Anlage 2 bei und ist Bestandteil dieses Beschlus-
ses. 
 

Abstimmungsergebnis:  14  :  0    

________________________________________________________________________ 
 

 
 

Beratungspunkt Nr. 119/22  
FFW – Bestellung der Pager 
 
 

Die Ausschreibung der Pager wurde zentral durch die Projektgruppe Alarmierung des StMI 
durchgeführt. Den Zuschlag hat die Fa. Motorola erhalten. Die Pager können für einen Preis 
von 593,81 € brutto ab sofort bestellt werden. Die Gemeinde Kirchdorf erhält je Pager 80 % 
Förderung der Kosten, maximal 550 €. 
 
Folgende Pager werden bestellt: 
 
FFW Kirchdorf i.Wald   15 
FFW Schlag     10 
FFW Abtschlag    8  
 
Der Gemeinderat beschließt, dass die Verwaltung insgesamt 33 Pager für einen Gesamt-
preis von 19.595,73 € bestellen kann. 
 

Abstimmungsergebnis:  14  :  0    
 

______________________________________________________________________________ 
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Beratungspunkt Nr. 120/22 
WA Kirchturmblick – Straßenbeleuchtungsvertrag mit Bayernwerk 
 
Für das neue Baugebiet WA Kirchturmblick sollen 12 neue Brennstellen aufgebaut werden. 
Zudem muss eine Brennstelle versetzt werden. Für die Errichtung bzw. das Versetzen der 
Brennstellen liegt der Gemeinde ein Angebot der Bayernwerk Netz GmbH in Höhe von 
29.006,13 € brutto vor.  
 
Der Gemeinderat stimmt dem Vertrag mit der Bayernwerk Netz GmbH in Höhe 29.006,13 € 
brutto zu. 
 

Abstimmungsergebnis:  14  :  0    

________________________________________________________________________ 

 
Beratungspunkt Nr. 121/22 
Antrag auf Eintragung einer Grunddienstbarkeit für die Bayernwerk Netz GmbH – Kabel-
endmast Schlag 
 
Der Vorsitzende erläuterte, dass in Schlag ein Großteil der Freileitungen im Boden entlang 
der Straße „Schlag“ neu verlegt werden sollen. Hierbei soll zudem ein Kabelendmast auf 
dem gemeindlichen Flurstück 147/11, Gem. Schlag mit einer 5 qm großen Schutzzonenflä-
che auf dem Flurstück 183, Gem. Schlag errichtet werden. Hierfür erhält die Gemeinde eine 
Entschädigung von 2.013,00 € brutto. 
 
Der Gemeinderat stimmt der Verlegung der der Freileitungen sowie der Errichtung des Ka-
belendmastes auf dem Flurstück 147/11, Gem. Schlag sowie der Schutzzonenfläche auf 
dem Flurstück 183, Gem. Schlag gemäß vorgestellter Planung zu und ermächtigt den Bür-
germeister die entsprechenden Vereinbarungen zu unterschreiben. 
 

Abstimmungsergebnis:  13  :  1    

________________________________________________________________________ 

 
Beratungspunkt Nr. 122/22 
Genehmigung HH-Überschreitung – Kläranlage Honorarkosten 
 
Der Gemeinderat stimmt der HH-Überschreitung bei Haushaltsstelle 1.7000.94010.0 in Höhe 
von insgesamt 134.951,00 Euro (HH-Ansatz 200.000,00 €) zu. 
 

Abstimmungsergebnis:  13  :  1    

________________________________________________________________________ 

 
 
 
Beratungspunkt Nr. 123a/22 
Verschiedene Berichte 
 
Aufgrund der Kostenberechnung kann nun das beauftragte Büro verschiedene Varianten 
bzgl. der Aufteilung von Verbesserungsbeitrag und Gebühr berechnen. Das Gremium war 
sich einig, dass folgende Aufteilung berechnet werden sollen: 70:30; 50:50 und 30:70. Auf-
grund dieser Berechnungen kann auch auf andere prozentuale Aufteilung geschlossen 
werden. 
 

 
Beratungspunkt Nr. 123b/22 
Verschiedene Berichte 
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Der Weihnachtsmarkt findet statt dieses Jahr wieder am 1.Adventwochenende statt. Das 
Gremium war sich einig, dass der Weihnachtsbaum trotz der Energiekrise beleuchtet wer-
den soll. Es soll jedoch eine Nachtabschaltung der Straßenlaternen überprüft werden.  

______________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 123c/22 
Verschiedene Berichte 
 
Der Bürgermeister informierte, dass heute die letzte Kostenaufstellung der anderen Ge-
meinden bzgl. des Gmoablattls eingegangen ist. In der nächsten Sitzung wird die entspre-
chende Zusammenstellung vorgestellt.   

______________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 123d/22 
Verschiedene Berichte 
 
Im Oktober findet voraussichtlich noch eine Sitzung des Finanzausschusses bzgl. der Um-
satzsteuer statt. Eine entsprechende Einladung folgt noch.  

______________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 123e/22 
Verschiedene Berichte 
 
Der Vorsitzende informierte, dass der Bauhof, das Lehrerwohnhaus sowie das Rathaus be-
reits an die Nahwärme angeschlossen wurden. Auch das Gemeindezentrum kann ange-
schlossen werden. 

______________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 123f/22 
Verschiedene Berichte 
 
Im Gemeindezentrum sind nun alle Außentüren gesetzt und auch die Trennwand im Saal 
wird gerade aufgebaut. Man hofft, dass zeitnah der Estrich verlegt wird. Die Firma Schnei-
der jedoch ist weder mit einem Putzer noch mit Arbeitern für die Außenanlage vor Ort. Die 
dadurch entstehenden Mehrkosten der anderen Firmen werden jedoch jedes Mal bei der 
Firma Schneider angemeldet. Ob und inwieweit diese von der Firma Schneider übernom-
men werden, kann man zum jetzigen Zeitpunkt nicht sagen. 

______________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 124a/22 
Wünsche und Anfragen 
 
Stefan Gigl fragte nach, wann die Granitplatten für die Urnenwand im Friedhof kommen. Der 
Vorsitzende erklärte, dass der Steinmetz Pfeffer sich dies am Donnerstag anschaut. 

_____________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 124b/22 
Wünsche und Anfragen 
 
Reinhard Lagerbauer fragte nach, ob der Graben in Schlag beim Regenrückhaltebecken bis 
zum Waldrand noch mit dem Pflugbagger nachgezogen wird. Der Vorsitzende erläuterte, 
dass die Fa. Fischl bereits seit Monaten beauftragt wurde, bis jetzt aber noch keine Zeit hat-
te. 

_____________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 124c/22 
Wünsche und Anfragen 
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Helmut Ertl wollte wissen, ob die vom Bauausschuss beschlossenen Maßnahmen in der 
Hessensteinstraße umgesetzt wurden. Der Vorsitzende erklärte, dass dies bereits kurz da-
rauf erfolgte und auch alle Verrohrungen wiederhergestellt wurden.  

_____________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 124d/22 
Wünsche und Anfragen 
 
Stefan Süß fragte nach, ob es in Zukunft wieder einen festen Hausmeister an der Schule 
geben wird. Der Vorsitzende erklärte, dass in Abstimmung mit der Schulleitung Alfred Gigl 
bis 08:00 Uhr vor Ort ist und die Mittagsbetreuung eine Reinigungskraft übernimmt. 
Sollten weitere Arbeiten an der Schule sein, werden diese vom Bauhof erledigt. 

_____________________________________________________________________ 
 
Beratungspunkt Nr. 124e/22 
Wünsche und Anfragen 
 
Josef Süß erkundigte sich nach dem Stand bzgl. der Fernmeldetechnik in der Wasserver-
sorgung, da hier 20.000 € im Haushalt eingestellt wurden. Der Vorsitzende erklärte, dass die 
Firma EMU bis dato noch keine Zeit hatte ein Gesamtkonzept mit den Wasserwarten zu er-
arbeiten. Sobald dieses vorliegt, wird die Fernmeldetechnik entsprechend erneuert. Zurzeit 
läuft das System jedoch wieder stabil.  

_____________________________________________________________________ 
 
 
 


